



Minvu, Energía y Medioambiente

Entregan subsidios de acondicionamiento térmico y calefactores en barrio piloto sustentable de Machalí

Machalí vivió uno de los primeros hitos concretos del "Barrio Piloto Sustentable" en el sector Nororiente, con la entrega de subsidios que materializan los compromisos del convenio "Hogar y Barrio Sustentable", firmado entre los ministerios de Vivienda, Energía y Medio Ambiente, con apoyo del municipio. Esta acción marca el inicio de la transformación del territorio hacia un modelo de desarrollo urbano más resiliente, eficiente y comprometido con la acción climática.

El ministro (s) de Medio Ambiente, Maximiliano Proaño, la subsecretaria de Vivienda y Urbanismo, Gabriela Elgueta, y el subsecretario de Energía, Luis Felipe Ramos, junto al alcalde de Machalí, Juan Carlos Abud, encabezaron la entrega de 34 subsidios de envoltente térmica a familias del Barrio Nororiente. De estos, 25 contemplan además subsidios de calefactores proporcionados por el Minvu, mientras que los 9 restantes serán entregados próximamente por el Ministerio de Medio Ambiente. A ello se suma el financiamiento del diseño de un Parque Solar por parte del Ministerio de Energía, iniciativa adjudicada al municipio.

En paralelo a los subsidios del Programa de Mejoramiento de Viviendas y Barrios (DS27), el Ministerio de Energía im-

plementará la instalación de paneles fotovoltaicos para disminuir el gasto eléctrico de las familias. Por su parte, el Ministerio de Medio Ambiente retirará estufas a leña en los hogares seleccionados, reemplazándolas por aires acondicionados eléctricos.

En la actividad, el ministro (s) de Medio Ambiente, Maximiliano Proaño, explicó que "el programa Barrios Sustentables es una forma concreta de adaptarse al cambio climático desde lo local. A través del recambio de calefactores, la mejora térmica de viviendas y el impulso a la energía solar. Como Gobierno estamos fortaleciendo la salud de las comunidades y reduciendo emisiones, disminuyendo así las enfermedades respiratorias de las personas. Es una transformación que nace desde las casas y proyecta un país más sano, limpio y eficiente".

Por su parte, la subsecretaria de Vivienda y Urbanismo, Gabriela Elgueta, precisó que "en el marco del convenio Hogar y Barrio Sustentable, suscrito junto a los Ministerios de Medio Ambiente y Energía, hoy como Minvu entregamos 34 subsidios de aislamiento térmico que van a mejorar la protección de las viviendas, tanto del frío como del calor. Junto con ello, entregamos 25 calefactores e incorporamos tres sensores AIRQ que ya están instalados, con el fin



de medir la calidad del aire al interior de los hogares. Aquí el programa "Quiero Mi Barrio" jugará también un rol fundamental en el trabajo con la comunidad, a través de un equipo que se instala por los siguientes 4 años en el barrio, con el objetivo de avanzar en proyectos sustentables, donde la comunidad es un actor clave en la toma de decisiones y el diseño de las iniciativas".

En tanto, el subsecretario de Energía, Luis Felipe Ramos, agregó que "como Ministerio de Energía estamos muy contentos de participar de este convenio junto a los ministerios de Vivienda y de Medio Ambiente, no solo porque estamos recuperando barrios, sino que también porque estamos muy comprometidos con acercar las energías limpias a los territorios. En el caso de Machalí, fue una de las comunas que se adjudicó el concurso Parque

Solar Comunitario, que entrega el diseño de un parque solar a instalarse en un terreno municipal, beneficiando a un grupo de vecinos que podrán ver una disminución en sus cuentas de luz y sumarse a la transición energética".

Juan Carlos Abud, alcalde de Machalí, destacó que "gracias a este importante aporte del Estado, 34 familias de nuestra comuna podrán mejorar no solo sus viviendas, sino también su calidad de vida. Agradecemos especialmente la visita de las autoridades ministeriales de Medio Ambiente, Energía y Vivienda, instituciones clave en la implementación de este barrio piloto. El programa Quiero Mi Barrio no solo mejora las condiciones de habitabilidad, sino que también nos permite recuperar espacios públicos, fortalecer la cohesión social y generar un mayor sentido de comunidad. Hacemos un llama-

do a seguir colaborando e invitamos a las vecinas y vecinos de Las Américas, Salvador Allende y Villa Los Girasoles a continuar participando activamente en esta iniciativa que transforma barrios y vidas."

César Morales, presidente de la Junta de Vecinos de Las Américas, valoró que este beneficio impacte especialmente a la numerosa población de adultos mayores del sector, y aseguró que seguirán respaldando con fuerza el desarrollo del programa. Mirta Hernández, vecina de la población Las Américas, comentó: "Vivo en estas casas desde el año 85, y el frío en invierno y el calor en verano son difíciles de soportar. Este es un beneficio muy grande, porque cambia completamente la forma en que vivimos como familia, en una casa que realmente merecemos".

Durante el desa-

rollo del hito, se indicó que la Municipalidad de Machalí y sus distintas áreas contribuirán con un Punto Limpio Comunal —actualmente con un 80% de avance—, la entrega de composteras a los hogares del barrio y la disposición del terreno para instalar el Parque Solar Comunitario de paneles fotovoltaicos que generarán energía limpia a nivel local.

Asimismo, el programa "Quiero Mi Barrio" del Minvu iniciará próximamente la ejecución de la Obra de Confianza, que considera la recuperación de la platibanda ubicada frente al cementerio. También se proyecta la implementación de un refugio climático con sombreaderos, talleres de manejo de residuos orgánicos y la instalación de un sistema de reciclaje de aguas grises, que permitirá reutilizar el agua de duchas y lavadoras para el riego de áreas comunes.